EL PAIS

FECHA

SECCIÓN

07/11/25 LEGISLATIVO



México cierra el Presupuesto 2026 con recortes a órganos autónomos, más salario a los diputados y reasignaciones por 18.000 millones de pesos

El asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, ha marcado el debate parlamentario entre el oficialismo y la oposición por el gasto para el segundo año de Gobierno de Sheinbaum y la reducción de recursos a seguridad





El Congreso mexicano ha cerrado el plan presupuestario para el segundo año de mandando de la presidenta, Claudia Sheinbaum. La Cámara de Diputados ha aprobado la mañana de este jueves, el Presupuesto de Egresos de la Federación 2026, el último pendiente del Paquete Económico propuesto por el Gobierno federal. El bloque oficialista, formado por Morena, PVEM y PT, ha consumado de última hora y de madrugada recortes al Poder Judicial, al Tribunal Electoral, al Instituto Nacional Electoral, a la Fiscalía General de la República y a la Comisión Nacional de Derechos Humanos por 17.788 millones de pesos. Con el tijeretazo, ha logrado estirar la sábana presupuestaria para hacer reasignaciones dentro de los 10,2 billones de pesos aprobados como el gasto total para el siguiente año. La redistribución de los casi 18.000 millones de pesos ha beneficiado a un puñado de sectores. Educación, tecnología, medio ambiente, cultura, trabajo y agricultura, en ese orden, han tenido los únicos cambios al alza, respecto a la propuesta enviada por la mandataria. No obstante, la escatimación en recursos para la seguridad en el país han marcado el ritmo desde que arrancó el debate, a inicios de esta semana.

PERIÓDICO

EL PAIS

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

07/11/25

LEGISLATIVO



El asesinato de <u>Carlos Manzo</u>, alcalde de Uruapan, Michoacán, dio gasolina a la oposición. Hasta el último minuto de la discusión recriminaron al oficialismo que los recursos eran insuficientes para atender la crisis de inseguridad en el país, una prioridad para el Gobierno, ha sostentido la presidenta mexicana en sus alocuciones públicas. El tema volvió a encender el debate. Morenistas y priistas han protagonizado una confrontación a empujones que estuvo a un paso de llegar a los golpes.

Con todo, la avasallante mayoría de Morena, PVEM y PT cuenta con los números de sobra para aprobar el presupuesto de egresos y cualquier ley o reforma constitucional que consideren necesaria, sin necesidad de consenso con la oposición. De las casi 2.000 mil reservas o propuestas de modificación a dictamen que se han discutido durante casi 24 horas, únicamente 12, las planteadas por el oficialismo, han visto la luz y han sido aprobadas sin obstáculos. Ricardo Monreal, el líder de Morena en la Cámara de Diputados, ha emprendido una defensa férrea de los cambios de última hora que se negociaron en la mesa de la Secretaría de Hacienda que dirige Édgar Amador, según legisladores oficialistas. "Es un presupuesto muy cuidado y profesionalmente elaborado", ha dicho. El dictamen de presupuesto de egresos ha sido enviado al Ejecutivo y entrará en vigor el 1 de enero de 2026.

México cierra el Presupuesto 2026 con recortes a órganos autónomos, más salario a los diputados y reasignaciones por 18.000 millones de pesos | EL PAÍS México